

MANIFIESTO CONJUNTO POR ACCIDENTE DE TRABAJO MORTAL

Día 09 de junio de 2025

Hoy, UGT y CCOO Madrid, nos concentramos frente al Ayuntamiento de Madrid con el objetivo de visibilizar una vez más la lacra que son los accidentes laborales mortales. Cada accidente mortal es un fracaso como sociedad, hablamos de vidas humanas, de familias rotas.

Recordamos de forma particular al trabajador fallecido en un accidente el pasado 28 de mayo al caer desde el tejado de un edificio de tres plantas en la calle del Oso del distrito centro de la capital. El obrero de 41 años de edad que se encontraba realizando labores en el tejado, se ha precipitado y ha fallecido en el acto sobre las doce del medio día, según Emergencias Madrid.

La causa del accidente está siendo investigada por Inspección de Trabajo y la Policía Judicial de Madrid. Esperamos que se esclarezca, para determinar las correspondientes responsabilidades.

Desde CCOO Madrid y UGT Madrid, **lamentamos todos y cada uno de los fallecimientos laborales y queremos expresar todo nuestro apoyo y solidaridad a familiares, amistades y personas cercanas a las víctimas.**

Según datos oficiales de la Comunidad de Madrid, en lo que llevamos de año, se han registrado 35 accidentes laborales mortales. **En el 2024 fueron 85 las personas trabajadoras que perdieron su vida en por realizar su trabajo**, lo que supone un aumento de 12 fallecimientos con respecto al 2023.

Se siguen repitiendo las causas de los accidentes, **y vuelve a ponerse en evidencia, la falta de la integración de la prevención de riesgos laborales por parte de algunas empresas**, donde el trabajo se debe adaptar a la persona y no al revés. Y como en el caso que desgraciadamente nos trae aquí se deben adoptar todas las medidas necesarias que eviten las caídas en altura. Igualmente, la Patologías no Traumáticas se mantienen como la principal causa de los fallecimientos, durante todo el año pasado 37 personas han fallecido a consecuencia de infartos y/o derrames cerebrales, seguida de caídas a distinto nivel, atrapamientos, aplastamientos, contactos eléctricos, etc.

Nos encontramos con un aumento de accidentes, en términos absolutos, que nos debe alertar de la necesidad de repensar y valorar un cambio en materia preventiva. ¿Por qué se repiten los accidentes por las mismas causas año tras año? Hay que afrontar y terminar con esta lacra social y

analizar el porqué de tanta muerte por patologías no traumáticas.

Cada accidente laboral es inaceptable, injustificado y nadie debe de perder la vida cuando va a ganársela con el trabajo. Por ello:

- Pedimos la acción contundente de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social, de la Judicatura y la Fiscalía, que deben actuar de manera coordinada, para que no se produzcan incumplimientos en los centros de trabajo, para que se depuren las responsabilidades y se preste la atención debida a las personas trabajadoras que hayan sufrido estos siniestros de origen laboral.
- Exigimos el cumplimiento riguroso toda la normativa en prevención de riesgos laborales. Es hora **de que la protección de las personas trabajadoras sea real** y se lleven a cabo actuaciones encaminadas a reforzar las condiciones de trabajo de los trabajadores y las trabajadoras para que nadie pierda la vida por el simple hecho de ir a trabajar.
- Solicitamos adaptar y actualizar la Ley de Prevención de Riesgos laborales a los desafíos actuales y al nuevo contexto de la seguridad y salud ocupacional. La Ley y la gestión preventiva se debe adaptar a las nuevas transiciones digital, demográfica y ecológica.
- Instamos a establecer programas específicos de seguimiento de las actividades de los servicios de prevención propios, mancomunados, ajenos y entidades auditoras.

Todas las muertes causadas durante la realización del trabajo son evitables, TODAS. Desde UGT Madrid Y CCOO Madrid exigimos medidas preventivas reales que garanticen la seguridad de las personas.

LA SEGURIDAD EN EL TRABAJO NO ES NEGOCIABLE. Es primordial y es responsabilidad de la sociedad exigir que la seguridad y salud en el trabajo sea lo primero. No es posible tener una sociedad decente si el trabajo no es digno y no puede ser digno si nos lleva a la muerte. El trabajo ni puede costarnos salud ni puede costarnos la vida.

EN ELTRABAJO, NI UNA MUERTE MÁS

Gracias a todas y todos por vuestra presencia.